

TELEGRAMAS

El conflicto europeo

Telegramas de Madrid

Madrid 7 a las 24

Despacho oficial alemán
Berlin.—Dice un despacho oficial que los irguines en los ataques contra las posiciones del Este de Deaucourt y La Baye solo consiguieron penetrar en las trincheras avanzadas.
—Los aviones alemanes incendiaron unos depósitos de municiones.

Los franceses bombardearon los pueblos situados en la espalda de nuestro frente.
Nuestros bombardeos Reims. En el frente oriental los ataques contra Dunaburg y otros puntos han sido rechazados.

En el sector de Kampelung hubo violentos ataques de artillería.

En Torroreña ganamos terreno cogiendo mil soldados y diez oficiales.

Despacho oficial inglés
Londres.—Dice un despacho oficial que hubo violento bombardeo en el frente de Ancre y Somme, especialmente en Les Bœufs y Sars.

En la derecha de dicho frente consolidamos las posiciones ocupadas ayer.

Nuestra artillería de morteros ha obtenido gran éxito en las trincheras enemigas.

En Armentières a pesar de la niebla nuestros aviones hicieron trabajos de observación para la artillería.

Valor del cargamento del «Deutschland»

Paris.—Según la Administración de Aduanas de Connecticut el valor del cargamento que transportaba el submarino mercante alemán «Deutschland» se elevaba próximamente a diez millones de dólares de los cuales nueve estaban representados por obligaciones de garantía del crédito alemán.

Las piedras preciosas representaban el millón restantes.

Submarino desaparecido
Copenhague.—En aguas danesas a la altura de Haryeore el submarino alemán «U 20» chocó con un torpedero, pereciendo toda la tripulación del submarino, volando a gran distancia trozos del sumergible.

Náufragos noruegos
Dieron de Valencia que llegaron a dicha ciudad los naufragos del vapor noruego «Delfin» torpedado por un submarino, siendo obsequiados con un banquete por el concul de su país.

Dijeron los naufragos que al ser torpedados navegaban en lastre y que dicho vapor fué hundido por haber conducido carbón a Inglaterra.

Madrid 8 a las 5

La Reina de Suecia gravísima

Londres.—Se halla gravísima la Reina de Suecia.

El príncipe José de Grecia a Estocolmo

Berlin.—Llegó a esta capital el Príncipe José de Grecia marchando después a Estocolmo.

Ordenes a los submarinos alemanes.—Se hace de un barco

Paris.—El capitán del vapor americano «Lanae» manifestó que un comandante de un submarino alemán le aseguró que tenía órdenes de hundir a los buques de cualquier nacionalidad que llevasen carga a los aliados.

Los marineros alemanes del submarino saquearon el barco antes de volarlo.

Dos acorazados alemanes averiados por un submarino

Londres.—Un comunicado oficial dice que un nuevo parte de un comandante de un submarino que opera en el Mar del Norte declara que sus torpedos han alcanzado a dos acorazados alemanes Dreadnought tipo «Kaiser».

En Noruega se aseguran los edificios

Copenhague.—Un periódico hablando de la gravedad de la crisis entre Noruega y Alemania afirma que en Noruega se aseguran muchos edificios contra riesgos.

La Prensa holandesa y la independencia de Polonia

Copenhague.—La Prensa holandesa se muestra escéptica con respecto al manifiesto en que se declara la independencia de Polonia.

Comunicado oficial francés
Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que progresamos entre Bœufs y Salyly y obtuvimos serias ganancias en el sur del Somme apoderándonos de posiciones alemanas en un frente de cuatro kilómetros desde Chauhnes hasta la Azucarera y Ablaincourt.

Prescoire adelantando las líneas. En el este de Ablaincourt nos apoderamos del cementerio que estaba poderosamente organizado por el enemigo llegado a las inmediaciones de Golicourt cogiendo 500 prisioneros, figurando entre ellos varios oficiales.

Madrid 8 a las 17

Cañón francés en el Ferrol

Comunican de Vigo que la cañonera francesa Covragesse ha entrado en aquel puerto de arribada.

Habia salido de Rochefort el día 1 encañada de un servicio de vigilancia pero fué sorprendida por un temporal y se vió obligada a correrse del punto en que estaba de observación hasta poder entrar en Vigo.

Dentro de esta bahía se encontró un bote salvavidas igual a otro que se encontró anteriormente en la ría de Pontevedra.

Como ambos cracen de inscripción se ignoraba que barco pertenecieron, pero debía ser un buque de alto bordo.

Nota oficial austriaca
Viena.—Comunicado oficial.

En el frente rumano en el sector del paso de Torroreña desalojamos al enemigo de la altura del Norte de Splin, haciendo prisioneros a 10 oficiales y 1000 soldados.

Al Noroeste de Campolv rechazamos seis ataques.

Al Sur de Orasua desalojamos al enemigo de una altura.

Cerca de Stotigis los rusos han ganado terreno.

En el monte Débil desalojamos nuestras posiciones ante el intenso fuego de los rusos.

En los demás frentes no ocurre novedad.

Los polacos agradecidos
Varsovia.—El partido de la independencia polaca ha enviado un telegrama al Emperador de Austria Francisco José y otro al Kaiser expresando su profundo reconocimiento por la concesión de la autonomía a los territorios polacos y considerando que existen entre Polonia y los imperios centrales intereses comunes basados en una amistad irrompible.

Poincaré en Verdun
Lyon.—El Presidente de la República ha pasado dos días en Verdun entre las tropas que pelean en aquel sector.

Entregó algunas condecoraciones a quienes más se habían distinguido y puso la Cruz de la Legión de Honor a la bandera del regimiento de infantería colonial que se apoderó del fuerte de Donauwent.

Conferencia de generales
Lyon.—El generalísimo francés Joffre y el Jefe de Estado Mayor italiano han celebrado ayer una conferencia en Saint Michel de Mauvelino.

Madrid 8 a las 24

Vapor estropeado por un torpedero alemán

Cristiania.—El capitán del vapor Roltdos que llegó el día 5 procedente de Hall con un cargamento de carbón de cok, dice que a doce millas al sur de Kindermas fué cañoneado por un submarino sin previo aviso.

El primer disparo alcanzó el puente a pesar de que el buque se detuvo en el acto.

El capitán mostró la documentación al comandante del submarino y este contestó que creía que el buque iba a Rusia.

Distribución de medallas
Londres.—El Duque de Connaught al visitar el frente francés distribuyó por encargo de su gobierno gran número de medallas a los oficiales y soldados franceses.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 7 a las 23

Inglaterra y el convenio de la Haya

Londres.—«Morning Post» dice que Inglaterra no debe tener en cuenta el convenio de la Haya, pues siendo la única potencia esencial marítima sus intereses son esencialmente distintos de los de las demás potencias.

Añade que todos los ingleses, excepto el Gobierno, saben las consecuencias desastrosas que para Inglaterra ha tenido dicho convenio.

Explosión a bordo de un buque austríaco

Roma.—El Corriere della Sera publica un telegrama procedente de Zurich que dice que la explosión de un buque austríaco en el puerto de Pola que fué negada por los austríacos, ocurrió según han relatado viajeros procedentes del Trentino, a bordo del acorazado «Viribus Unters», que sufrió averías, pudiendo continuar el servicio de Pola.

que dicen de Lubin que después de proclamada allí la independencia de Polonia, delegados de varias comarcas polacas visitaron al Gobernador y expresaron su agradecimiento por tal proclamación dando vivas al Emperador.

Durante todo el día las casas estuvieron adornadas con banderas de Polonia y de Austria y por la noche a música corró las calles.

En el Gran Teatro se celebró un festival.

En otras poblaciones hubo también festejos con motivo de la independencia.

Economía de luz en Francia
Paris.—El Gobierno ha ordenado con carácter general que en toda Francia queden clausuradas todas las tiendas y almacenes a las seis de la tarde desde el día 15 del actual, con objeto de asegurar a las fábricas de material de guerra la iluminación precisa.

Se exceptúan de la medida las tiendas de artículos alimenticios y las farmacias.

Estudiantes sanitarios
New York.—Los estudiantes de la Universidad de Stanford han firmado un compromiso para formar una ambulancia para ir al frente francés a prestar sus servicios.

Los gastos que ocasiona dicha ambulancia corren de cuenta de varios millonarios de San Francisco de California.

La guerra en el mar
Roma.—Un submarino austríaco atacó un transporte de tropas, accediendo en auxilio de éste un torpedero que logró ahuyentar al submarino.

Después un submarino italiano echó a pique al vapor austríaco «Indomestor».

Barcelona 8 a las 23

Polonia envía un mensaje a los Emperadores Guillermo y Francisco José

Pola.—Dicen de Viena que el partido de la independencia de Polonia celebró una reunión magna en Varsovia y acordó dirigir un Mensaje a los Emperadores de Alemania y Austria y Hungría agradeciendo la independencia.

Se asegura que las relaciones del nuevo Estado con aquellas naciones se basará en el sostenimiento de los intereses comunes y en la amistad que jamás será rota.

Lo que dice un diario sobre la independencia de Polonia

Ginebra.—«Le Journal de Ginebra» hablando de la independencia de Polonia dice que el nuevo Estado de alguna quita será su Rey y cuales serán sus fronteras. Solo concierne la obligación de servir al Ejército.

Añade que tal concesión va contra el derecho de gentes, pues según los tratados internacionales, no derogados, los habitantes de Polonia están sujetos a Rusia, estando prohibido a los invasores utilizar los habitantes del territorio invadido para funciones de guerra.

Si ahora los polacos luchan contra Rusia la infracción no puede ser más flagrante.

El Príncipe Alejandro visita y admira el frente británico

Londres.—El Príncipe Alejandro de Serbia visitó el sector Irg és del Struma y ha telegrafado al Rey de Inglaterra su admiración por la valentía de las tropas británicas.

El Rey ha contestado felicitando el heroísmo de los serbios.

Nuevo cañón alemán de 40 kilómetros de alcance

Zurich.—Según «Zugcher Zeitung» la Casa Krup ha construido un cañón de marina de 38 centímetros que tiene un alcance de 40 kilómetros.

Grandes daños por la voladura del depósito de municiones inglés

Londres.—El diputado King ha manifestado que la voladura del depósito de municiones inglés cerca de Calais por los aviadores alemanes causó pérdidas de cien millones de esterlinas.

De este accidente no dió cuenta la prensa.

Acorazado ruso con averías graves
Copenhague.—Se afirma que el acorazado ruso «Sevastopol» de 23 mil toneladas chocó con una mina en el Báltico frente a Helsingfors, sufriendo averías graves.

Política
Madrid 7 a las 24

Los ministros satisfechos. Felicitando a Villanueva

Algunos ministros cambiaron impresiones con el Conde de Romanones mostrándose todos satisfechísimos.

Por el despacho del señor Villanueva desfilaron muchos diputados y todos los ministros que se hallaban en la Cámara para felicitarle.

Los señores Dato, González Besada, Marqués de Lema y otros

conservadores también le felicitaron al encontrarle en el pasil o.

Conferencia de Melquíades Alvarez con Romanones

Terminada la sesión del Congreso don Melquíades Alvarez confirió con el Conde de Romanones en el despacho de ministros.

Al salir don Melquíades Alvarez dijo a los periodistas que no había nada noticiable, únicamente se proponía hacer un viaje a París pero aun no tenía fijada la fecha.

Villanueva hablando con los periodistas

El Presidente del Congreso señor Villanueva al ser visitado por los periodistas les dijo: «Habé utilizando toda la verdad de los hechos, sin emplear ningún recurso ni apreciar asertos y apartando cuanto pudiera servir para agriar la cuestión».

Nueva conferencia sobre la discusión de medicina

A última hora han celebrado una conferencia los señores Villanueva, Alba, Rodríguez de la Borbolla y Chaparrista, conviniendo que en la sesión del Congreso de mañana comience la discusión de los artículos genéricos del presupuesto extraordinario y después la de los estados con los artículos que les corresponden.

Toma de posesión

El señor Pulido se ha posesionado esta tarde de la Presidencia de la Comisión de Presupuestos.

Adición a la ley provincial
Han presentado una proposición los diputados señores Lerroux, Giner de los Rios y otros pidiendo que al artículo 15 de la ley provincial se añada el siguiente párrafo: «Los diputados provinciales que no fueren o hayan sido en Diputados de provincias cuya capital sea de 100.000 almas no podrán ser reelegidos hasta que no hayan transcurrido cuatro años después de haber cesado en el cargo por cualquier causa».

Se dice que esta proposición tiende a que el señor Prat de la Riba, actual presidente de la de Barcelona, no pueda ser reelegido.

Juzgando la interpolación del señor Urzáiz

Ha habido gran expectación mientras se desahaba la interpolación del señor Urzáiz.

La impresión general del resultado del debate, es que el señor Urzáiz mantuvo su punto de vista respecto a la infracción de la ley, llevándolo a un terreno falso; que el señor Villanueva en su discurso consiguió desvanecer o restar, mejor dicho, importancia a la frase del señor Urzáiz que ocasionó el debate y que el Conde de Romanones no estuvo afortunado como Jefe de Gobierno, notándose el propósito de tergiversar los conceptos del señor Urzáiz sobre las infracciones a la Corona.

En resumen la acusación del señor Urzáiz no ha tenido el alcance que se creyó.

Una proposición

El señor Ortega Morejón ha presentado una proposición de ley, relativa a la jubilación de los catedráticos de Universidad.

Romanones satisfecho

Al salir el conde de Romanones del salón de sesiones, le felicitaron todos los diputados, mostrándose aquel satisfecho del resultado del debate y añadiendo: «Ya habrán visto que no ha habido hule a pesar de los pronósticos en contrario. A veces un toro Mira no hace daño y en cambio un manso puede dar una cornada y dejar muerto al diestro».

Luego ha añadido que el señor García Prieto había venido a hablarle sobre el curso de la discusión en el Senado del proyecto de substancias, que se aprobará mañana sin necesidad de sesión permanente.

Afirmación de Romanones

El conde de Romanones rodeado de un grupo en el que se hallaban los señores Dato, Senante y otros muchos diputados, afirmó que que el día 20 estará aprobado el presupuesto extraordinario.

Madrid 8 a las 17

Consejos de Ministros.—La ley de substancias

Nos dijo el jefe del Gobierno que mañana se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia del Rey y otro en la Presidencia.

En este se tratará de la aplicación de la ley de substancias que es hará sin contemplaciones y que no será una disposición más publicada en la «Gaceta».

Creo que no se hará obstrucción al proyecto en el Senado.

El presupuesto de guerra

El conde de Romanones confirió con el ministro de la Guerra general Luque tratando del presupuesto del departamento de éste.

Madrid 8 a las 24

Proposición de ley de los diputados radicales

Los diputados que constituyen

la minoría republicana-radical han presentado la siguiente proposición de ley.

«Los diputados que suscriben proponen la siguiente adición al artículo 12 del proyecto de reorganización nacional de enseñanzas: Después de la regla sexta del artículo 12 se agregará el párrafo siguiente: «Constituirá la base de la Junta Consultiva la constitución de escuelas previas ínfimas de los centros técnicos; procurará fomentar la implantación de escuelas al aire libre para niños sanos, escuelas en los bosques para niños de salud delicada y escuelas-sanatorios para niños enfermos y anormales».

En todas las provincias de España se harán ensayos de estas clases en las poblaciones que la Junta determine».

Cotizaciones
Madrid 8 a las 17'00

Interior centado 74 90
Interior fin de mes 00 00
Amortizable 5 p g 97 70
Amortizable nuevo 87 25
Rance de España 442 00
Compañía Tabacalera 09 00
Francia 83 76
Libras 23 30
Exterior 83 45

SENADO
Madrid 8 a las 13'15

Discusión de la ley de substancias

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor García Prieto, aprobándose el acta de la anterior.

Se vota definitivamente el proyecto de policía de carreteras.

Se pone a discusión la ley de substancias.

El señor Bas consume el primer turno en contra de la totalidad.

Creo que el Gobierno tenía en sus manos resortes poderosos en la ley de substancias aprobada por los conservadores.

(Entra en la Sala el Conde de Romanones).

Entiende el orador que el Gobierno no debe afirmar que la ley del señor Bugallal es ineficaz, puesto que la compra de substancias alimenticias está comprendida en la ley del señor Bugallal.

Censura el plan del Gobierno en materia económica.

El señor Rico de la Comisión, le contesta defendiendo el dictamen.

Afirma que la ley del señor Bugallal es insuficiente en las presentas circunstancias.

El señor Sedó consume el segundo turno en contra y dice que el Gobierno no ha cumplido la ley del señor Bugallal, que daba medidas suficientes sin necesidad de recabar una nueva autorización.

Marcaís, añade, una orientación peligrosa al hablar de incautación, sin rodearla de garantías.

Termina pidiendo que el señor Alba prepare una fórmula.

El señor Sedó dice que conviene conocer la opinión del Gobierno.

El señor Janoy de la Comisión le contesta.

El señor Luances consume el tercer turno, protestando de la rapidez que se exige la aprobación del proyecto.

(Se prorroga la sesión hasta que se apruebe el proyecto)

El señor Sanchez Toca anuncia que se darán facilidades.

Califica el proyecto de ley de salvación pública, diciendo que lo principal es el problema de transportes terrestres.

El señor Rodríguez Sampedro censura que se saque el proyecto en una sola sesión.

El señor Labra anuncia que no votará la ley.

El señor Alba defiende calurosamente el proyecto, diciendo que el Gobierno no se hace ninguna ilusión, sino que lo que desea es cortar momentáneamente el conflicto.

Se refiere a la compra de trigo hecha por el anterior Gobierno, haciendo constar que no hace cargo alguno a su antecesor por la forma como se hizo la adquisición de trigo.

leyendo algunos párrafos de la Memoria de Aduanas ha demostrado la ineficacia de las adquisiciones de trigo.

Refiriéndose a los carbones, dice que la industria hullaera está favorecida por el derecho arancelario más alto, pero de nada sirve que tengamos en Asturias grandes cantidades de carbón si el Puerto de Pajares dificulta los transportes.

Termina congratulándose de la forma como se desarrolla el debate (Aplausos)

Se da por terminada la discusión de la totalidad y se pasa al articulado.

Noticias sueltas
Madrid 7 a las 24

Comisión francesa a España

Paris.—Una Comisión Económica del Instituto de Francia ha llegado a España.

La componen dos inspectores de minas, el director de las fábricas manufactureras del Estado, el Pre-

sidente de la Academia de Ciencias Políticas, el administrador de la Compañía Paris Lyon-Mediterránea y un ingeniero de minas.

Dicha comisión trata de consolidar las relaciones económicas entre España y Francia; y visitará distintas poblaciones de España, y entre ellas Cádiz, Valencia, Barcelona, Sevilla y San Sebastián.

Congreso de Ciencias
Los señores Azcárate, Carracido, Torres Qavedo, Torres Villanueva y el Rector de la Universidad de Sevilla y otros formaron la Comisión que fué a entregar al señor Dato el título de presidente del futuro Congreso de Ciencias.

El señor Dato agradeció aquella distinción encargándose del discurso inaugural.

Cases de tiza
Según dicen de Valencia se han registrado 150 casos de tifus atribuidos al contagio de las aguas de Coeste utilizadas en los lavaderos de dicha capital.

Se ha ordenado la inmediata vacunación del vecindario.

Madrid 7 a las 5

La cuestión del carbón

Debido a las gestiones realizadas por el Ministro de Fomento señor Gasset, desde mañana se expedirá la clase de carbón denominada hullarinas en la Calera a 275 pesetas el saco de 40 kilogramos, a domicilio.

A última hora de la tarde el señor D'Angelo, en funciones de Director de Comercio por división del Marqués de Cortina, siguió las conversaciones con los almacenistas de carbón, para conseguir una baja en el precio de dicho artículo.

Madrid 8 a las 17

Aguarda estudiantil

Comunican de Barcelona que hoy no se reprodujo en aquella capital la «guarda estudiantil» que hubo ayer.

Firma de Guerra

Entre los decretos firmados hoy por el Rey correspondientes al Ministerio de la Guerra figuran los siguientes:

Nombrando Gobernador militar de Bilbao al general de división don Antonio Sousa.

Jefe del 14 depósito de reserva de caballería (Lugo) al coronel don Fermín Rodríguez.

Director de la Academia de Ingenieros don Manuel Acebal.

Confiriendo el mando del cuarto regimiento de zapadores minadores al coronel don José Madrid.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Manuel Tournayor.

Concediendo varias cruces del Mérito militar a varios oficiales.

Firma de Marina

El ministro de Marina ha sometido a la firma del Monarca un decreto nombrando Director del Hospital del Ferrol al Sabinospector de Sanidad don Pedro Cabello.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy, publica lo siguiente:

Aprobando el plan de señales honorarias para la península, Baleares, Canarias y Africa.

Una circular disponiendo que los inspectores principales de Sanidad faciliten los datos necesarios para emprender una enérgica campaña sanitaria contra la paratífis infantil extendida en España.

Un resumen de la recaudación del mes de Octubre la que asciende a cerca de ocho millones de pesetas más que el año anterior.

El total que se ha recaudado más durante los diez últimos meses asciende a 253.000.000 de pesetas.

Recepción en Palacio

En Palacio se ha verificado hoy la recepción del nuevo ministro del Brasil, con el ceremonial acostumbrado.

Han asistido el ministro señor Gimeno y los sitios palatinos.

Madrid 8 a las 24

Vapor en peligro

Comunican del Ferrol que a cuarenta millas del puerto se halla el vapor inglés de 4.000 toneladas «Frederic Kingh», con graves averías causadas por el temporal, estando a merced de las olas.

Noticias del Extranjero

Madrid 8 a las 22'30</